

DÍA INTERNACIONAL DEL CAFÉ



Grupo Opsa a través de esta publicación muestra un reencuentro de la historia del café con los diferentes actores de la cadena productiva, beneficiado, comercialización y exportación. Dándole un valor agregado y promoción del mismo. Conozca parte de sus protagonistas.



Fotos Cortesía: Beneficio Santa Rosa



Aromas, montañas y café

A dos días de celebrar el Día Internacional del Café publicamos esta edición especial dedicada a los protagonistas del rubro que mueve a Honduras



Cada abril, marzo, junio, julio vuelve la vida, vuelven las flores blancas como nieve del trópico, que llenan de aroma los campos; vuelven revoloteando las abejas haciendo su propio cantar, llegan las ilusiones, las esperanzas y los sueños, luego cuajan los granos, crecen, pintan y se vuelven rojos y amarillos, volviendo la sonrisa a la vida.

Crecer con el café es crecer con la vida, es crecer con todos, los abuelos, los padres, los niños, cortadores, transportistas, compradores en una interacción humana de búsquedas, logros y propósitos comunes. Es aprender, es tener esperanzas, es construir juntos.

Por Olga Rivera

San Pedro Sula, Honduras

Grupo Opa a través de esta publicación muestra un reencuentro de la historia del café con los diferentes actores de la cadena productiva, beneficiado, comercialización y exportación. Dándole un valor agregado y promoción del mismo.

Y es hablar, escribir, degustar el café del occidente de Honduras, es entrar a los mundos del sabor, del aroma, de la dulzura del sentir, del saber, es entrar a la historia de esta región.

Es caminar por senderos hechos a manos, es andar por veredas naturales; es caminar por la experiencia, por el silencio, es dar pasos por las sendas de la gente de esta región, que lleva todavía tierra en sus manos, brillo en su mirada, calidez en la expresión sincera de su sonrisa y franqueza en el apretón de manos.

En esta edición entrevisté y conocí a varios productores de café, baristas, catadores, cooperativistas, entre ellos sobresale el trabajo que realizan las mujeres ya sea dirigiendo el área de exportación, como sus propias marcas de café. Escuche la alegría de dedicarse a este rubro, con el que generan sus propios ingresos para vivir, escuche sus quejas sobre el alto costo de la vida, pero también admire su amor al cultivar, producir, comercializar y exportar café fuera de nuestras fronteras.

Los rostros, los caminos y los ambientes del café del occidente de Honduras se han esculpido en silencio, a lo largo de los tiempos en una combinación mágica y sucesiva de conocimientos acumulados, saberes y prácticas; ambientes y entornos privilegiados de montañas, riachuelos de aguas bulliciosas y blanquecinas, que juegan con la imaginación, mientras bajan jugueteando por las montañas; una cultura que desde las pequeñas propiedades familiares, surge y resurge en cada generación y cada año como un modo de ver la vida, con una manera de formarse y de cultivarse así mismo.

Desde que el café llegó a esta región a mediados del siglo XIX, comenzó hacer una "simbiosis", entre su vida de planta y la vida de quienes los trajeron y de quienes lo han cultivado.

Sus plantaciones han sido factor decisivo para aproximarse a un mejor vivir, hacia una mejor distribución del ingreso, acercar oportunidades, a ser parte de ambientes naturales, a definir los procesos de reinversión social, familiar.

Su ciclicidad puede entenderse como la revitalidad de la vida, nace y renace, se viste de hojas, toma fuerza, florece, frutece y vuelve a la vida en cada nueva etapa; se muere para volver a vivir, a esperar.





Honduras el quinto productor de café a nivel mundial

En los últimos años la categoría de cafés certificados y cafés especiales pasó de una participación mínima en la producción y exportación, a un gran segmento en la industria. Su consumo está incrementando cada día ya que actualmente los consumidores muestran gran interés por las intrínsecas características sociales, económicas y ambientales, y la alta calidad que estos representan.

Por Olga Rivera
San Pedro Sula, Honduras

En el país el cultivo de café es uno de los principales pilares socioeconómicos, siendo la región de Occidente la de mayor productividad, específicamente los macizos montañosos de Celaque, Camapara, Puca-Cangual, Erapuca y Güisayote, ubicados en los departamentos de Copán, Ocotepeque, Lempira, y el oeste de Intibucá y Santa Bárbara.

Generación de Divisas

Los ingresos generados por las exportaciones de café durante la cosecha 2020-2021 fueron por el orden de US\$1.165.435.576.60, lo que representó un incremento del 30% con respecto a la cosecha anterior, esto debido a tanto el incremento en el volumen de producción como al incremento en el precio de la bolsa de NY.

El café continúa siendo el principal producto agrícola de exportación Honduras. Según los datos del Banco Central de Honduras, en 2020, el ingreso por exportación de café superó al banano, segundo producto agrícola de exportación.

Principales Destinos de Exportación de Café

Países Europeos y Estados Unidos continúan siendo los principales importadores de café de Honduras con una participación de más de 80%, una de las principales razones que explica este fenómeno es que la temporada de cosecha nacional coincide con la época de invierno en estos países, dicho factor incrementa

el consumo de bebidas calientes como el té, el chocolate y el café.

Los Estados Unidos pasa a ser el principal destino de exportación con 1.89 millones de sacos de 46kg, y con el segundo y tercer lugar se encuentran Alemania y Bélgica con un 1.84 millones y 783 mil sacos de 46kg respectivamente. En conjunto compraron 4.5 millones de sacos de 46 kg de la producción exportable, lo que generó en divisas un valor superior a los US\$. 703 Millones, un 60% del total de los ingresos por exportación de café.

Exportaciones de Café

Fruto del arduo trabajo de los productores en el campo, Honduras continúa siendo el principal país productor y exportador de Centro América.

Durante la cosecha 2020-2021 ofreció al mundo 7.66 millones de sacos de 46kg con una variación absoluta del 6.7% mayor a la cosecha anterior 2019-2020 de 7.18 millones de sacos de 46kg, este debe significar un incentivo para seguir trabajando y superar los rendimientos en las áreas cultivadas que tenemos en este momento, que le permita al café de Honduras seguir figurando como uno de los principales en el mercado internacional.

Conscientes de la trascendencia de la actividad cafetalera en el país, los productores, cooperativistas, exportadoras, gremiales unen sus esfuerzos a brindar alternativas de desarrollo que mejoren los niveles de producción y por ende las exportaciones.

Entre las acciones de mayor efecto en el mantenimiento de los volúmenes de exportación se destacan las siguientes: Asistencia técnica para la producción y beneficiado, que permiten la mejora continua en las buenas prácticas de campo y el correcto mantenimiento de los cafetales.

La promoción a nivel internacional a través de la participación en ferias y la competencia anual Taza de Excelencia está otorgando al café hondureño un nivel de posicionamiento y una notoria mejoría en la percepción de Honduras como país productor, esto se ve reflejado en el incremento del interés por parte de los compradores.

Existen también, factores externos que inciden directamente en el crecimiento de las exportaciones, entre ellos el incremento en el consumo mundial (entre 1 y 2% anual).



Mercado Nacional del Café

La caficultura en Honduras continúa siendo el rubro más importante del sector agrícola. Durante la cosecha 2020-2021, El café se produce en 15 de los 18 departamentos y en 221 de los 298 municipios a nivel nacional. En registro oficial de IHCAFE se encuentran inscritas más de 120,000 familias productoras de café de las cuales el 95% son calificadas como pequeños productores (con producción menor a 50 quintales/oro). La actividad cafetalera genera un estimado superior a 1.1 millones de empleos en todas las actividades del cultivo.

El requerimiento mayor de mano de obra se da en la época de recolección que está comprendida entre los meses de octubre a marzo dependiendo de las condiciones de altura en que se encuentran las fincas.

Para esta cosecha, los productores de café documentaron una producción superior a 7.9 millones de quintales, mostrando un incremento del 8% comparado a la cifra de 7.3 millones de quintales documentados en 2019-2020.

Sin lugar a dudas esta importante cifra contribuyó con la estabilidad financiera del país, y obtuvo una participación del 28.2% en el total de los Ingresos por Exportación de los Principales Productos Agrícolas. En cuanto al producto interno bruto agrícola, el café tuvo una participación del 25.9% (PIB agrícola) y de 3.1 % en el Producto Interno Bruto Nacional (PIB Nacional).



f @ IsuzuHonduras

ISUZU

www.IsuzuHonduras.com

CONQUISTA TODOS TUS CAMINOS



El motor que mueve a Honduras

San Pedro Sula

3a. Avenida, 8 Calle, S.O., # 52
Tel. +504-2553-0064/3074

San Pedro Sula

Complejo Automotriz, Blvd del Sur,
21 Calle, S.O., Colonia Altamira,
Tel. +504-2580-3125/26

Tegucigalpa

Final Blvd. Morazán, frente
a Centro Comercial Los Arcos.
Tel. +504-2236-5512

Comayagüela

5 y 6 Avenida, 9 Calle.
Tel. +504-2280-4630



FUERZA Y RESISTENCIA EN LA QUE PUEDES CONFIAR



El motor que mueve a Honduras

San Pedro Sula

3a. Avenida, 8 Calle, S.O., # 52
Tel. +504-2553-0064/3074

San Pedro Sula

Complejo Automotriz, Blvd del Sur,
21 Calle, S.O., Colonia Altamira,
Tel. +504-2580-3125/26

Tegucigalpa

Final Blvd. Morazán, frente
a Centro Comercial Los Arcos.
Tel. +504-2236-5512

Comayagüela

5 y 6 Avenida, 9 Calle.
Tel. +504-2280-4630





PROAGRO un aliado experto para los caficultores

Actualmente Proagro está innovando con fórmulas químicas que ayuden a incrementar el rendimiento en el cultivo del café en el país

**Por Olga Rivera
San Pedro Sula, Honduras**

En Proagro a lo largo de los años, su objetivo ha sido lograr una agricultura sostenible en la región, con un enfoque prioritario en la mejora de la calidad de vida de los agricultores, son especialistas en brindar productos de calidad y con el objetivo de lograr cosechas de alto rendimiento; Cuenta con una oferta integral de productos para los productores de café, desde productos que proveen la mejor nutrición hasta productos especializados para el control de plagas en sus cultivos.

Para fertilización granular formulas químicas las más comunes para fincas en producción:

FQ 18-6-12
FQ 15-5-15
FQ 18-5-15
FQ 15-15-19
FQ 15-4-22
FQ 20-4-19

Fertilización Foliar: Omex Bio-20, Omex K-41, Omex Dp 9B, Omex ZIBO, Omex CALMAX SUPER productos de origen Ingles.

Para control de plagas y enfermedades Fungicidas: Starmix 28 SC, Cosmozol 32.5 SC principalmente para el control de la roya.

Todos estos productos son ideales para un mejor cultivo, cuidado y rendimiento del café.

Según el ingeniero Nelson Degrandes, Gerente Comercial de Proagro, todo productor para poder llegar a tener productividad en sus fincas debe primero conocer en que suelo va a plantar su café, ya que es la base para tener éxito. "Para conocer nuestro suelo lo ideal es realizar un análisis de suelo, que nos brinde el estado general

del suelo, que sumado con los requerimientos del cultivo se desarrolla un plan con los mejores productos fitosanitarios y de nutrición para brindar un excelente desarrollo del cultivo, que permita que al llegar a producción se obtenga una productividad alta.

Ahora bien, cuando una finca es adulta debe de hacer un manejo diferenciado tanto en nutrición como en manejos de enfermedades, complementado con el buen manejo de tejidos para rejuvenecer las plantas.

En este sentido PROAGRO ofrece productos que se complementa para que los cafetales adultos puedan tener buenos rendimientos y calidad de grano, entre esos productos están las FORMULAS QUÍMICAS BALANCEADAS, elaboradas con materias primas de alta calidad, que permite mayor absorción y movilidad en tejidos leñosos, logrando así una mayor concentración de nutrientes en las plantas y evitando que las deficiencias se marquen tan fácilmente y con ellos nos baje la calidad y cantidad de producción; complementario se cuenta con una línea de foliares de alta gama Patentados por su tecnología EBA (productos altamente concentrados y mejorados por la biodisponibilidad) estos foliares rejuvenecen y ayudan mucho en la calidad de tasa por sus materias primas de calidad y su alta absorción.

COMERCIALIZACIÓN

Proagro importa sus productos desde diferentes partes del mundo a través de diferentes proveedores como ser:

Formulas químicas: se importan de El Salvador y Costa Rica, donde Grupo Fertica Tiene sus plantas industriales para elaborar las diferentes fórmulas

químicas balanceadas para el cultivo de café.

Foliares Omex: importados desde Inglaterra, donde está la Empresa Omex quien se especializa en la innovación constante en sanidad y nutrición vegetal.

Productos fitosanitarios HanseAndina: HanseAndina es una casa alemana especializada en formulaciones y en realizar mezclas innovadoras de dos ingredientes activos que se complementan eficientemente para combatir un problema específico de un cultivo.

ATENCIÓN PERSONALIZADA

Proagro cuenta con representantes técnico de ventas en cinco zonas del país que se encargan de promocionar nuestros productos a nivel de cadena o agropecuarias y visitando directamente a productores y las agroindustrias, quienes se especializan en las asesorías comerciales, también puede encontrarlos por sus redes sociales: Proagro Honduras, o llamar al número de mercadeo 9435-3445 quienes con mucho gusto le atenderán.

HORARIOS:

Lunes a viernes: 8:00 am- 5:00 pm
Sábados: 8:00 am- 12:00 Pm
En San Pedro Sula están ubicados en el Edificio Proagro, 28 y 29 Calle, 10 Avenida S.O., Col. Prado Alto.

Proagro es una empresa con más de 20 años de existir en el país y se caracteriza por manejar productos de buena calidad, y siendo la empresa número uno en manejar fertilizantes químicos en el país, así también cuenta con el mejor servicio al cliente y personalización de sus productos.

LOGROS

En Proagro han adquirido un equipo de alta tecnología para la elaboración de mezclas y fertilizantes con capacidad para adición de elementos menores en aspersión y granular con el fin de ofertar productos a la medida y demanda de sus clientes.

A nivel corporativo PROAGRO, mantiene una constante innovación y mejora continua de sus productos tal es el caso de sus nuevas líneas de productos NUTRASUL / FERTIX.

El producto mejora las propiedades químicas, físicas y biológicas del suelo: incrementa la efectividad de los fertilizantes minerales y corrige la salinidad, dota al suelo de una textura esponjosa ablandando tierras apelmazadas y ligando las arenosas, estimula la actividad de los microorganismos beneficiosos del suelo, etc.

Además, favorece el desarrollo radicular y de la parte aérea de la planta gracias al aumento de la asimilación de nutrientes, aunque se encuentren bloqueados.

SÉPALO

Productos Agroquímicos de Centroamérica, S. A. de C. V., (Proagro Honduras), fue constituida en marzo de 2004 e inició operaciones el 20 de abril de ese mismo año, diversificando el mercado local con fertilizantes y otras materias primas relacionadas

con el área agrícola, que integran lo último en tecnología.

En octubre de 2010, Proagro inauguró la Planta de Graneles de Fertilizantes, ubicada en Puerto Cortés, primera en el rubro que se instala en el Atlántico y que tienen capacidad para más de 30 mil toneladas métricas, ampliando su capacidad competitiva para atender el mercado local y brindar exportaciones directas.

MENSAJE

"Felicitamos a todos nuestros productores de café en su día, que con su arduo trabajo realizado día a día con mucho esfuerzo, esmero, dedicación y pasión por producir cada día cosechas con calidad y poner nuestro nombre Honduras en lo más alto de producción y calidad a nivel mundial", concluyó el ingeniero.



Ing. Roberto Manzanares Gerente General y sus colaboradores de Proagro SPS



LLEVAMOS LA TRADICIÓN CAFETALERA
A OTRO NIVEL
CON NUESTRA LÍNEA DE PRODUCTOS
DE CALIDAD



¡Escribenos!



Proagro



proagrohonduras



Celebramos el "Día Internacional de la Caficultura"

En el día **Internacional del Café** hacemos un homenaje a la dedicación, el esfuerzo y la pasión que cada individuo aporta en el proceso del grano a la taza. Queremos destacar el trabajo de quienes lo cultivan y cosechan, así como también a todos los que forman parte de esta cadena productiva.

Cada sorbo de café es el resultado de un esfuerzo colectivo, una cadena de personas comprometidas con la **excelencia y Pasión**.

¡El sabor de nuestra tierra la pasión de nuestra gente!

